

# Capacitan a familias y equipos educativos en prevención de enfermedades respiratorias

Por medio de un trabajo conjunto y como una estrategia para prevenir y atender las enfermedades propias de esta época del año, los jardines infantiles y salas cuna de la red Integra en Alto Hospicio, se articularon con sus centros de salud más cercanos para capacitarse en esta materia.

Uno de ellos es el jardín infantil Estrellitas del Desierto del sector Santa Rosa, donde las familias y el equipo educativo participan en un ciclo de talleres dictado por profesionales del Cefam Dr.Yandri Añazco, a través del cual reciben orientación y capacitación para prevenir enfermedades respiratorias que pueden poner en riesgo a las niñas y niños durante el invierno.



Esta estrategia, orientada a promover el derecho a la salud y entregar información teórico práctica para atender situaciones de crisis en el establecimiento o el hogar, se logró gracias a una acción articulada con los centros de salud, con el propósito de fortalecer las redes comunitarias y el rol

parental de las familias. “Es muy importante para nosotros como jardín infantil generar estas acciones y mantener una estrecha alianza con nuestras redes comunitarias, porque nos permite desarrollar en conjunto iniciativas diversas y pertinentes que van en directo beneficio de las niñas



y niños”, sostuvo la directora del jardín infantil, Alesandra Guisa Zañartu, quien agregó “es fundamental generar estos espacios de participación para las familias porque es la forma que tienen de involucrarse en el proceso educativo de sus hijas e hijos”. En esa línea, la directora regional de Integra, Paola Inzunza Contreras, añadió “para promover el bienestar en las niñas y niños, se necesita de la creación de ambientes saludables, protegidos acogedores y ricos en término de aprendizaje, donde se aprecie el cuidado, la seguridad, la confortabilidad y se potencie la confianza. Y en este sentido es muy importante fomentar el rol parental de las familias para fortalecer sus competencias y generar corresponsabilidad”. Por su parte, Javier Roa Castillo, jefe del departamento de Promoción y Protección a la Infancia, destacó la

iniciativa y explicó que la mayoría de los establecimientos de la red Integra en la región, trabajan directamente con los consultorios y centros de salud comunal, gracias a una articulación y un trabajo colaborativo generado por la institución “contamos por ejemplo, con protocolos y procedimientos específicos frente al abordaje de los brotes de enfermedades contagiosas, no obstante, los jardines infantiles, bajo lineamientos institucionales, fortalecen estas alianzas desde el territorio para realizar capacitaciones y acciones preventivas, lo cual es muy bueno y provechoso para la comunidad educativa”, precisó. Agregó además que, dentro del plan de trabajo articulado con la seremi de salud, Integra participa en todas las campañas de vacunación que ayudan a prevenir enfermedades como la influenza; además forma parte del programa de salud

bucal “Sembrando Sonrisas” que provee de cepillos, pastas dentales y tratamiento de fluoración a niñas y niños de 2 a 4 años.

En este aspecto, destacó también la promoción de la lactancia materna en las salas cuna de la red y la importancia de promover las competencias parentales de las familias para empoderarlas como el principal actor en el aprendizaje y desarrollo de las niñas y niños “es relevante promover el buen trato y patrones de crianza positivos, que potencien el desarrollo de niñas y niños en contextos de bienestar”, cerró.

Con 33 años de experiencia y más de 1.200 salas cuna y jardines infantiles gratuitos en todo el país, Fundación Integra trabaja para lograr el desarrollo integral, bienestar y aprendizajes significativos de niños y niñas, poniendo a su disposición espacios educativos diversos, estimulantes y de calidad.